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厦大保安白天学习晚上工作厦大保安白天学习晚上工作，，55年拿下年拿下

厦大法学学士学位厦大法学学士学位》》

网友“HStar-X”

想起了以前本科的时候，宿舍楼的宿管阿姨每
天早上读书的场景。有梦想谁都了不起！

网友“王超”

平凡的职业，做出不平凡的业绩，努力的人会
发光。

网友“寻常”

感动到了，我也要重拾我的梦想。

网友“红红”

有一种读书不是为了谋生，而是为了情怀和精神。

网友心声

转载情况：约30次，明报等转载

中美经贸磋商牵动世界目光。作为世界的前两
大经济体，中美经贸关系不仅事关两国人民根本利
益，也事关世界繁荣与稳定。对于两国经贸分歧和
摩擦，中国愿意采取合作的方式加以解决，推动达
成互利双赢的协议。然而，在磋商过程中，美国政
府得寸进尺，采取霸凌主义态度和极限施压手段，
坚持不合理的高要价，坚持不取消经贸摩擦以来加
征的全部关税，坚持在协议中写入涉及中国主权事
务的强制性要求，多次出尔反尔、不讲诚信，导致
磋商再三经历波折。令人大跌眼镜的是，美方竟然
颠倒黑白，企图把磋商受阻的脏水，泼在中方身
上。美国一些政客，在多个场合给中方贴上“倒
退”“背弃”等标签。然而，公道自在人心，事实胜
于雄辩。白皮书详细列举了美方三次出尔反尔的事
实，将铁的真相昭示于天下，也再次向世人证明：
美国政府指责中国在磋商中“开倒车”完全是无稽
之谈。

《《人民日报海外版人民日报海外版》》文章文章《《美方应收起不美方应收起不

切实际的幻想切实际的幻想（（望海楼望海楼）》）》

（栏目编辑：叶 子）（栏目编辑：叶 子）
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启示录启示录：：忍气吞声忍气吞声，，注定战败注定战败！》！》

网友“原上草”

时过境迁，现在不是几十年前；角色已换，中
国就是中国，不是日本；消长之间，美国已经不是
当年的美国，中国也永远不再是当年积贫积弱的
中国；文化差异，中国深厚的文化底蕴和坚强的
国家意志，美国不可能理解。

网友“聚散皆是缘”

美方发起的贸易战奈何不了中国，相反，中国
只会在磨砺中不断成长和强大！当年没有绊倒我们
前行的脚步，今天更不会。伟大的中国人民是不可
战胜的！

网友“Zlm”

有句话说得好，犹豫就会败北！坚持自己立场
底线，必将赢得胜利！

网友“闲云”

美国为了维护自己的霸权主义充当世界老大，
先后干掉了挑战和可能向他挑战的对手，无往不
胜。这次遇上了中国，就像一脚踢在钢板上，疼不
疼他自己知道。中国却是乱云飞渡仍从容。究其原
因，因为中国政治上不依附任何人，军事国防上，
拥有美国没有取胜过的中国人民解放军。就这两条
就让美国的霸凌主义不可能得逞。

网友“赵康”

亮剑中的一句话“狭路相逢勇者胜”值得体会。

微信公众号“侠客岛”《中国发放 5G

商用牌照，为何提前了整一年？》

微信公众号微信公众号““侠客岛侠客岛”《”《中国发放中国发放 55GG

商用牌照商用牌照，，为何提前了整一年为何提前了整一年？》？》

网友“Mr.Fan”

中国5G技术的世界领先地位是国际公认的。

网友“航”

周围一些人老说4G已经够快了，用起来很方便
了，我就解释说这就好比公路和高速公路的区别，
也许对某个人来说作用不大，但对产业发展、经济
发展来说是基础设施。

感觉很多民众对5G了解还是不够，媒体应该多
多普及一下5G，尤其是会对民众日常生活会带来什
么好处。

网友“Gary Geng Liu”

挺好的，自己可以先用起来。倒逼改革，激发
活力，于国于家，都是好事！

转载排行

红军不怕远征难
万水千山只等闲

“十月里来秋风凉，中央红军远征忙。星夜渡过于都
河，古陂新田打胜仗。”转眼间，85个春秋已经过去，这
段历史却从未被人忘记。

1934年 10月，红军在江西于都县集结出发，开始了
漫漫长征路。1936年10月9日和22日，红四、红二方面
军先后在甘肃会宁县城和静宁县将台堡与红一方面军会
师，中国工农红军持续两年、转战十余个省的长征胜利
结束。微博账号“央视新闻”制作的长图，带领网友们
回顾了这段长征史诗。

在这张长图里，既标明了四路红军参加长征的起止
点、路线图，也用油画、文字说明结合的方式讲述了血
战湘江、四渡赤水、巧渡金沙江、强渡大渡河、飞夺泸
定桥等较为知名的长征战役。网友们看完感慨颇多，纷
纷留言“红军不怕远征难，万水千山只等闲”。

网友“赤诚染就”注意到，红一方面军人数初始时
达8.6万余人，到抵达时只剩下6000余人。网友“和自己
官宣”说：回顾长征征途，真的太不容易了！

有网友打开了手机导航，从江西于都，到陕西吴
起，怎么走？可驾车走高速，也可到附近的赣州转乘火
车或飞机，可当选择步行时，导航却显示：步行路程过
长，建议采用其他出行方式。然而，80多年前的中国就
有 这 样 一 次 “ 无 与 伦 比 的 史 诗 般 远 征 ”。 网 友

“XZQ3777”说：小时候对地理位置没有概念，长大后才
知道，在那个只能靠双脚征服自然的年代，我们的先辈
有多伟大！

从江西于都到福建长汀，从福建宁化到江西瑞金，6
月11日，“人民日报”“央视新闻”等多家新闻客户端进
行了“长征，从这里出发！”的直播，引来上百万网友观
看。网友“背翼如若垂天云”观看直播后评论说：“感谢
先辈们英勇奉献，才带给现在的我们和平生活，我们要永
记历史。”除了直播，记者手记、新闻特写、短视频……
各家媒体通过多种形式，展现红军长征踏过雄关、冲破
险阻的过程，传承英勇无畏的长征精神。

“坚定不移的信仰，无所畏惧的前行，我想这就是伟
大的长征留给我们后人的启示。今天在这里我们再走长
征路，是为了感怀，为了铭记，同时也是为了踏踏实实
地走好我们这一代人的长征路。”央视记者欧阳夏丹接受
采访时说的这段话，引发网友强烈共鸣。截至 6 月 12

日，在新浪微博平台上，“长征路万里行”话题的阅读量
已超6000万次。

草鞋打动人心
门洞化身丰碑

随着采访活动的进行，网友们与采访团一起倾听历
史回响、追寻红色足迹，越来越多感人的长征故事被更
多网友了解。

6月11日，在中央红军长征出发纪念馆，一双特别的
绣球草鞋引起记者的关注，它的主人是于都籍的老红军
谢志坚。

1928年，年仅14岁的谢志坚参加红军，1934年红军
转移时，他的未婚妻黄春秀连夜编织了这双草鞋送给
他，他便一路携带。

两万五千里的长征路途中，谢志坚一直舍不得穿这
双鞋，仅穿了2次。一次是在渡金沙江时，谢志坚想到了
自己渡于都河的情景，第二次是渡大渡河时，战事激
烈，谢志坚担心自己万一牺牲了就再也没有机会穿了。
之后他九死一生回到于都，才知道在他走后不久，春秀
就在斗争中牺牲。此后，谢志坚就用这双草鞋纪念未婚
妻，也纪念自己的长征岁月。

一双草鞋的故事深深打动了众人的心，网友留言中
都是“感动”“泪目”等字眼。像这样感人肺腑的长征
故事还有很多。新华网文章 《跨越“第一渡” 长征出
发地“换了人间”》 中就讲述了一则与“门板”有关的
长征故事。

在于都县贡江镇建国路上，有一处没有门板的老
房子，是红军后人刘光沛家的祖屋，如今却吸引了不
少游客慕名前来参观。“为什么我们家没有门？”幼年
时刘光沛问，母亲告诉他：“门板被你爷爷拆下来给红
军搭桥了。”

原来，1934年 10月，在江西于都，敌军重兵正围追
堵截，步步紧逼。为配合红军渡河转移，当地百姓主动
送来门板、床板、房梁等几乎家中所有可用的木料，用
来搭设浮桥，一个姓曾的老大爷甚至把自己百年后准备
的棺材木都送来了。当地村民说，红军连命都奉献出来
了，我们做的不算什么。如今，85年过去了，这座民居
依旧没有门板，只留门洞，至今夜不闭户。

网友“punighter”发表评论说：门洞已化身丰碑，是
数千年来中华民族生生不息、弱而复强、不断斗争的一
个缩影，向世人彰显出华夏儿女的气节和信念。

每一代人都要走好
自己的长征路

长征故事感染人，长征精神振奋人。不少网友重新
拾起相关书籍，回顾、学习长征的历史，也有人开始思
考长征精神的内涵与时代意义。

微信公众号“央视新闻”发布文章 《今天，我们为
什么要再走长征路？》称，再走长征路，可真切感受长征
路上的苦难与辉煌；可真切体会军民鱼水情深、风雨同
舟；可真切领悟长征精神，讲好中国故事；可真切感悟

“不忘初心、牢记使命”。
微信公众号“共青团中央”也发表文章 《今天，再

谈“红军不怕远征难，万水千山只等闲”》。文中称：
“进入新时代，身处世界百年未有之大变局，面临各种风
险挑战，肩负艰巨繁重的改革发展稳定任务，我们还有
许多‘雪山’‘草地’需要跨越，还有许多‘娄山关’

‘腊子口’需要征服，更加需要砥砺‘风雨浸衣骨更硬’
的顽强意志，激发‘快马加鞭未下鞍’的奋进勇气。”

每一代人有每一代人的长征路，每一代人都要走好
自己的长征路。伟大的长征精神，至今仍激荡着中国人
民不屈不挠、迎难而上的奋斗精神。网友们一致认为，
不论时代如何变化，不论条件如何变化，初心如磐、使
命在肩，长征精神永远不过时。

网友“雨田雪木”发表评论称：我们年轻人应该多
了解长征故事，多学习长征精神，同时搞好生活和工
作，为社会作贡献，为群众办实事。网友“放下”留言：
吃苦耐劳，不惧艰险，勇往直前，红军前辈的长征精神一直
激励着我们现代人。网友“余下的沙”分享了自己的经历：
去年重走了一段长征路，听了很多长征故事，吃了红军当
时的粗粮饭，去红军长征途经的遗址参观，这是很有意
义的一件事，青年人应该多去感受历史文化，不忘本。

今年是红军长征出发85周年，也是新中国成立70周
年。伟大长征精神，是把全国人民和中华民族的根本利
益看得高于一切，坚定革命的理想和信念，坚信正义事
业必然胜利的精神；是为了救国救民，不怕任何艰难险
阻，不惜付出一切牺牲的精神；是坚持独立自主、实事
求是，一切从实际出发的精神；是顾全大局、严守纪
律、紧密团结的精神；是紧紧依靠人民群众，同人民群
众生死相依、患难与共、艰苦奋斗的精神。正如网友

“金白水清”所说：“弘扬长征精神，奋力走好新时代的
长征路。”

网友关注“记者再走长征路”主题采访活动

不忘初心，长征永远在路上
叶 子 雷杰如

网友关注“记者再走长征路”主题采访活动

不忘初心，长征永远在路上
叶 子 雷杰如

6月11日，“壮丽70年·奋斗新时代——
记者再走长征路”主题采访活动启动仪式在
江西于都、瑞金和福建长汀、宁化举行。为
讲好长征故事，重温伟大远征，弘扬长征精
神，来自全国30多家媒体的500余名新闻记
者参加了此次采访活动。

“重走长征路”主题采访活动自启动以
来，引发了网友的广泛关注。网友纷纷表
示，重走长征路，重温长征精神，用理想之
光照亮奋斗之路，用信仰之力开创美好未
来，长征永远在路上。

““海上粮仓海上粮仓””风景如画风景如画

6 月 11 日，山东青岛西海岸
新区董家口经济区陈家贡湾海上
养殖场养殖的海参、贝藻类、海
水鱼的网箱摇曳在海水之中，将
海面装点的像风景画一样。

该区紧紧围绕渔业增效、渔
民增收这条主线，充分开发利用
海域滩涂资源，发挥市场导向作
用，全面推进水产健康养殖和具
有区域特色的集约化、规模化、
多元化渔业发展模式，富裕了养
殖户，收到了明显成效。

韩加君摄 （人民视觉）

江西省于都县的中央红军长征出发纪念馆。 新华社记者 胡晨欢摄


